Pressemitteilung



Nr. 2 / 24. März 2022

Einladung an die Medien: Landesfinale Jugend debattiert Schleswig-Holstein 2022

Am Montag, 28. März 2022, findet das Landesfinale von Jugend debattiert 2022 statt. Acht herausragende Schülerinnen und Schüler aus ganz Schleswig-Holstein haben sich in Schulund Regionalwettbewerben für das Landesfinale qualifiziert. Sie werden am 28. März im Plenarsaal des Landtages miteinander debattieren. Die vier Erstplatzierten fahren zur Bundesqualifikation nach Berlin.

In Schleswig-Holstein wird das Landesfinale vom Landesbeauftragten für politische Bildung und dem Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur in Kooperation mit der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung und der Heinz-Nixdorf-Stiftung ausgerichtet. An der Eröffnung des Landesfinales nehmen die Vizepräsidentin des Schleswig-Holsteinischen Landtages Kirsten Eickhoff-Weber und der Landesbeauftragte für politische Bildung Christian Meyer-Heidemann teil.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer kommen von Schulen aus Ahrensburg, Bargteheide, Henstedt-Ulzburg, Itzehoe, Kaltenkirchen, Kiel, Lübeck, Neumünster, Niebüll, Quickborn, Schenefeld, Schleswig und Westerland.

Zum Landesfinale von Jugend debattiert Schleswig-Holstein 2022 am

Montag, 28. März von 14 bis 16 Uhr im Plenarsaal des Landeshauses, Düsternbrooker Weg 70, 24105 Kiel

sind Vertreterinnen und Vertreter der Medien herzlich eingeladen.

Nach den Debatten stehen Ihnen die Teilnehmerinnen und Teilnehmer, ihre Lehrkräfte und die Projektverantwortlichen vor Ort für Gespräche zur Verfügung.

Nach der Veranstaltung (ab ca. 16.30 Uhr) stehen Pressefotos der Finalistinnen und Finalisten auf der Seite des Landesbeauftragten zum Abruf bereit (Aktuelles/Pressefotos bzw. unter https://www.politische-bildung.sh/aktuelles/pressefotos.html).

Außerdem erhalten Sie eine ausführliche Pressemitteilung mit den Ergebnissen und Hintergrundinformationen auf der Website des Landtages (Aktuelles/Presse/Pressemitteilungen bzw. https://www.landtag.ltsh.de/presseticker/).

Programm am Montag, 28. März 2022

09:30	Beginn der Qualifikationsrunden für das Landesfinale
12:15	Bekanntgabe der Ergebnisse der Landesqualifikation
12:30	Mittagspause
14:00	Gesprächsrunde zur Eröffnung des Landesfinales mit Kirsten Eickhoff-Weber (Landtagsvizepräsidentin) Christian Meyer-Heidemann (Landesbeauftragter für politische Bildung) Ansgar Kemmann (Gemeinnützige Hertie-Stiftung)
14:15	Vorstellung der Teilnehmer:innen und der Jury, Bekanntgabe des Themas
14:20	Finaldebatte Altersgruppe I
15:00	Vorstellung der Teilnehmer:innen und der Jury, Bekanntgabe des Themas
15:05	Finaldebatte Altersgruppe II
ca. 15:50	Siegerehrung

Zum Ablauf der Debatten:

In einer 24-minütigen Debatte äußern sich jeweils vier Jugendliche zu aktuellen schulischen und politischen Streitfragen wie "Sollen öffentliche Plätze videoüberwacht werden?". Sie erhalten zunächst je zwei Minuten ungestörte Redezeit, in der die eigene Position dargelegt wird. Anschließend folgen zwölf Minuten freie Aussprache. Für ein Schlusswort steht den Teilnehmerinnen und Teilnehmern je eine Minute zur Verfügung. Eine Jury bewertet die Debattierenden öffentlich nach Sachkenntnis, Ausdrucksvermögen, Gesprächsfähigkeit und Überzeugungskraft.

Für Rückfragen stehen Ihnen

Herr Michael Holldorf, Referent beim Landesbeauftragten für politische Bildung, unter 0431 9881645 oder michael.holldorf@landtag.ltsh.de zur Verfügung

sowie

die Landeskoordinatorin von Jugend debattiert in Schleswig-Holstein Frau Insa Rix-Oldigs unter 0151 26030096 oder insa.rix-oldigs@schule-sh.de